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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена исследованию генетической базы для психологической адаптации человека экстремальным климатическим условиям. Для исследования были выбраны две группы практически здоровых людей, выполняющих операторскую деятельность. Целевая группа состоит из лиц, проживающих в экстремальных условиях Арктики. Контрольная группа состоит из лиц, проживающих в условиях средней полосы России. Для определения уровня адаптации использовался набор психологических тестов, принадлежащих стандартному инструментарию современной психодиагностики. Для проведения генетического обследования у обследуемых была взята цельная кровь из вены, из которой выделялась ДНК с последующим исследованием полиморфизмов ACE Ins/Del (rs4646994), ACTN3 R577X (rs1815739), BDNF Val66Met (rs6265) и HTR2A T102C (rs6313) методом ПЦР в реальном времени. Были получены данные, согласно которым прослеживается связь между вариантами данных полиморфизмов и социально-психологической адаптацией к экстремальным условиям высоких широт. Согласно этим данным, полиморфизмы генов BDNF и ACE оказывают значимое влияние на адаптацию. Полученные результаты могут быть использованы для проведения генетического тестирования с целью предсказания возможной способности адаптации людей к экстремальным условиям высоких широт.
        

        
          The given work is devoted to the study of the genetic basis for the psychological adaptation of a person to extreme climatic conditions. Two groups of practically healthy people performing operator activities were selected for the study. The target group consists of people living in the extreme conditions of the Arctic. The control group consists of people living in the conditions of the central part of Russia. To determine the level of adaptation, a set of psychological tests belonging to the standard tools of modern psychodiagnostics was used. To conduct a genetic examination, whole blood was taken from a vein from which DNA was isolated, followed by a real-time PCR study of ACE Ins/Del (rs4646994), ACTN3 R577X (rs1815739), BDNF Val66Met (rs6265) and HTR2A T102C (rs6313) polymorphisms. Data were obtained, according to which there is a connection between the variants of these polymorphisms and socio-psychological adaptation to extreme conditions of high latitudes. According to these data, polymorphisms of the BDNF and ACE genes have a significant effect on adaptation. The results obtained can be used for genetic testing in order to predict the possible ability of people to adapt to extreme conditions of high latitudes.
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